
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE – Le 23/11/2024 

- Carlos de Oliveira, président de FATRAT85 ouvre l’Assemblée Générale. Il remercie la municipalité de Bouin 

représentée par Mr Le maire et Mme l’adjointe à la culture, ainsi que la troupe de Bouin « Les enfants du 

marais » qui ont organisé cette AG et le festival « Tous au théâtre »,  

- Il salue le représentant de TRAM 303 pour la Vendée (Laurent FORCARI), 

- Présentation des membres du CA, 
- Présentation de toutes les troupes présentes dans la salle. 

DEROULEMENT DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

I – Rapport moral (Carlos de Oliveira) 
Je vous remercie d’avoir répondu présent aujourd’hui et c’est toujours un grand plaisir de vous retrouver 
durant l’AG de FATRAT85 qui, se poursuivra comme d’habitude par notre festival « tous au Théâtre ». 
Je tiens à remercier la municipalité de Bouin représentée par son maire monsieur Thomas Gisbert, ainsi que 
les membres de la troupe de Bouin « les enfants du marais »de nous accueillir ici dans leur commune ainsi que 
dans cette belle salle de théâtre « la salle de l’enclos » 
Les saisons passent et ce ressemble ou presque, la saison 2023-2024 a été presque identique à 2022-2023 à 
quelques choses prêts. 
La fédération à du mal à se lancer à pleine vitesse, plusieurs causes à cela, tous les membres du conseil ont 
été pas mal occupé par leurs troupes respectives, mais également par manque de membres au sein du conseil 
d’administration. 
Néanmoins je vous remercie de votre fidélité, lors de la dernière AG, vous étiez 84 troupes adhérentes la 
dernière AG, à ce jour, vous êtes 62 à ce jour. 
Toutes n’ayant pas encore renouvelée leurs adhésions ou cela a été fait aujourd’hui. 
Le nombre de troupe se maintien. Certaines sont parties d’autre ont adhérée pour la première fois ; 
Je tiens au nom du conseil d’administration, à vous remercier pour la confiance que vous accordé à votre 
Fédération et à soutenir ses projets en renouvelant votre adhésion à FATRAT85.  
 
Le bureau du conseil d’administration s’est réuni quatre fois cette année, les réunions ont eu lieu comme vous 
le savez en alternant présentiel et Visio conférence. 
Malgré les moyens techniques mis en place, les membres du conseil d’administration n’ont jamais réussi à se 
retrouver tous ensemble. Ce qui a posé quelques petits soucis pour le bon déroulement des commissions ainsi 
que pour suivre les différents projets. 
 
Sur la saison qui viens de s’écouler, nous avons continué de travailler les services proposés, Restant à l’écoute, 
conseillant et soutenant le théâtre amateur en Vendée. 
Le conseil d’administration a soutenu la troupe des tulipes pour la création d’un festival amateur et ainsi que 
la troupe de Pouzauges l’œuf au riz qui a accueillir une journée de sélection théâtram.  
Ces deux manifestations ont eu plutôt un bon retour, nous laisserons la parole à la troupe des tulipes et l’œuf 
au riz s’ils souhaitent en parler. 
 
Le conseil d’administration à décider la refondre complète du site de FATRAT85 ainsi que le changement du 
logo, je laisserai la parole à Dominique vous parler du travail effectué et en cours sur le site. 
Catherine qui fait partie de la commission communication quant à elle vous parlera de la communication et du 
logo. 
Après plusieurs relances sur vos besoins en stage, et n’ayant eu aucun retour, il n’y a pas eu de stage proposé, 
je laisserai la parole à Jacques qui vous fera un point sur le stage à venir. 
Bien entendu nous sommes toujours à l’écoute de vos besoins en stages, n’hésitez pas à nous en parler. 



Une réflexion sur une possible remise en route du club de lecture est en cours. Ce club a été animé par 
Philippe Chauvin pendant pas mal d’année ; peut que par le biais d’un partenariat avec le Grand R cela sera 
possible. 
Je laisserai Alexandre également vous en parler. 
Mais cela peut être mis également en place par un membre de de CA si un membre est prêt à porter le projet. 
Une convention a été signé avec le grand R pour participer au COC (Conseil d’Orientation de Contrôle), 
Alexandre étant abonné au grand R et présent sur divers évènements à accepter de représenter FATRA85. 
Je le laisserai vous en parler. 
 
Pour finir, je vous rappelle que FATRAT85 est une fédération de troupes adhérentes, elle appartient donc aux 
troupes qui y adhèrent. 
Sans vous, FATRAT85 ne peux pas fonctionner, notre fédération est une belle aventure humaine et théâtrale, 
cela serait dommage qu’elle s’arrête. 
La Vendée est un département ou le théâtre amateur est particulièrement vivant et dynamique. 
La grande variété de spectacles que propose les troupes, contribue à l’animation de la vie culturelle de nos 
collectivités. 
FATRAT85 avec son projet y toute sa place. 
Depuis sa création, de belle chose ont été mise en place et réalisée, il faut que cela perdure. 
Pour cela, il nous faut du sang neuf, et des nouvelles idées.   
Je compte sur vous pour proposer votre candidature pour siéger au conseil d’administration et ainsi renforcer 
l’équipe. 
Pour information à ce jour nous étions 12 membres, 3 personnes démissionnes, ce qui va compliquer le bon 
fonctionnement de la fédération. 
Je vous souhaite à toutes et tous une bonne journée ainsi qu’une très belle et splendide saison 2024/2025 
 
Le président  
 
De Oliveira Carlos 
 
 

II - Le point sur les adhésions (Alexandre Paillat) 
Evolution du nombre des adhésions : à ce jour 70 troupes sont adhérentes à Fatrat85. 
 

III - Présentation de l’évolution du site internet (Dominique Bonnenfant) 
Le site de Fatrat est vieillissant et a un look dépassé. De plus Dominique est le seul en capacité de le maintenir 
du fait de la complexité des procédures de maintenance. Le Ca de Fatrat a donc décidé de le refaire. 
Des devis ont été demandés à plusieurs entreprises. La société PULS des Moutiers les Mauxfaits a été choisie 
au vu des sites déjà créés et de son coût moins élevé que les autres. Les devis allaient de 5631€ à 2695€. 
Le nouveau site aura un design plus actuel, une meilleure ergonomie. Sa maintenance sera plus facile ce qui 
permettra à plusieurs personnes de pouvoir le faire. 
Un accès privilégié pour les troupes adhérentes à Fatrat sera préservé. L’agenda pour les représentation sera 
toujours disponible. Chaque troupe aura une page de présentation. Ily aura aussi des tutoriels et des conseils. 
Le site devrait être ouvert courant 2025. 
 

IV - Présentation des stages (Jacques Belaud) 
Un stage sur «Corps, émotions et personnage»  s'est déroulé le samedi 30 septembre et le dimanche 1er 
octobre 2023 à Chantonnay. Il a été animé par Emilie Eouzan comédienne professionnelle de La Compagnie 
Charivari. Il a accueilli 11 participants venant de 5 troupes différentes. 
 
Autre projet : Nous avons proposé de reconduire l’expérience de la troupe éphémère, proposée en 2022 lors 
de l’AG à Rocheservière. Deux week-end de travail ont été proposés. Le stage devait être encadré par Emilie 
Eouzan. L’idée a été abandonnée par manque de participants ( 5 personnes seulement) => trop cher pour 
Fartrat. 



 

Pour 2025, un stage destiné aux personnes qui encadrent des ateliers jeunes sera proposé. Il sera animé par 
Christophe Sauvion (Cie Grizli). Le contenu est en cours d’étude. 
 

V - Collaboration avec le Grand R (Alexandre Paillat) 
Alexandre évoque la venue de l’acteur David Lesco, comédien, metteur en scène, auteur notamment de 
pièces à destination du jeune public. Il sera présent le 1 mars 2025. Une rencontre pourrait être organisée. Le 
contenu reste à définir. 
Alexandre rappelle que le Grand R propose des tarifs réduits pour les membres des troupes adhérentes à 
Fatrat85. Il propose également des visites gratuites des installations du Grand R pour les jeunes. 
 

VI - Intervention de Laurent Forcari de TRAM303 (délégué de TRAM pour la Vendée) 
TRAM 303 a été créée en 2015. Les objectifs de FATRAT85 et de TRAM sont communs, sauf que TRAM œuvre 
au sein de la région Pays de La Loire. Il y a 73 troupes adhérentes sur l’ensemble des Pays de La Loire 
 
L’un des principaux objectifs de TRAM est d’organiser les rencontres locales THEATRAM en vue du festival 
régional THEATRAM mais également de mutualiser les ressources, de créer des stages. 
En  2025, 2 journées de rencontre THEATRAM seront organisées en Vendée :  

- Le samedi 15 mars à Mortagnes sur Sèvres organisée par Antirides 
- Le samedi 22 mars à La Roche sur yon organisée par Ecarquille Théâtre 

Possibilité d’avoir des infos sur TRAM303 sur leur site internet (https://tram303blog.wordpress.com/). 
 

VII - Vote de l’approbation des rapports d’activité (Carlos de Oliveira)  
Vote pour l’approbation du rapport d’activité : le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité. 
 

VIII - Rapport financier et présentation des comptes (Alexandre Paillat)  
 

 

https://tram303blog.wordpress.com/


 

 



 

 

 

 

 



 

RAPPEL : Les membres du CA de FATRAT85 sont défrayés d’une partie de leurs frais kilométriques pour se 

rendre aux CA, souvent à la MDAV de La Roche sur Yon. (Cela peut permettre à des personnes intéressées 

d’intégrer le CA tout en venant de loin). 

 
Vote pour l’approbation des comptes : les comptes sont approuves à l’unanimité. 

IX – Renouvellement des membres du CA 

- 1 démissionnaire Catherine Maussang 
- 2 sortants qui se représentent : Vanessa Barteau, Patrick Bouron 
- 1 sortant qui ne se représente pas :  Carine Benoît 
- 1 nouvelle candidature : Claire de Saint Remy 

 
 
Vote pour le renouvellement des membres du CA : le renouvellement des membres du CA est approuvé à 

l’unanimité. 

Les membres du CA sont les suivants :  
Carlos de Oliveira, Catherine Renaudin, Dominique Bonnenfant, Alexandre Paillat, Marina Leray, Jacques 
Belaud, Vanessa Barteau, Johann Cosnard, Patrick Bouron, Claire de Saint Remy.  
Une personne, Gaëlle Roy (Troupe Le Chantier de Chaillé sous les ormeaux) se propose de venir assister à une 
réunion de CA pour découvrir. 
 

X – Questions diverses 
Festival Escapades Théâtrales : Ce festival est né en février 2024. Il a vocation à se déplacer d’année en année.  
En  2025 il aura lieu les 1er et 2 février à Chaillé sous les ormeaux. Il accueillera 5 spectacles. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, l’Ag est déclarée close. 

La journée continue avec une dégustation d’huitres offertes par la municipalité de Bouin. 
Le festival Tous au Théâtre se déroule dans l’après midi. 



Programme ci-dessous : 
 
 

 
 
 



 

 
 


